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bewegt – verbindet! 

Protokoll der 77. ordentlichen Generalversammlung vom 2. April 2014 
In der Berner Fachhochschule Architektur, Holz und Bau, Biel 

           
1. Eröffnung der GV, Wahl der Stimmenzähler 
 
Die Präsidentin, Lis Keller, bedankt sich bei Urs von Arx für die Führung und Besichtigung der 
Räumlichkeiten der Fachhochschule und überreicht ihm einen guten Tropfen Rotwein. 
Als Stimmenzähler wird Thomas Wyss einstimmig gewählt. 
Anwesend sind 57 stimmberechtigte Mitglieder; 12 Mitglieder haben sich entschuldigt. 
Die Einladung zur GV erfolgte statutengemäss. Die Versammlung ist mit der Traktandenliste 
einverstanden. Daraufhin erklärt die Präsidentin die GV um 20:10 Uhr als eröffnet. 

  

 
2. Protokoll der Generalversammlung vom 27. März 2013  
 
Wie in den letzten Jahren üblich, ist das Protokoll auf unserer Website aufgeschaltet und 
konnte dort studiert werden. Es werden dazu aus der Versammlung keine Bemerkungen 
gemacht. Die Versammlung genehmigt das Protokoll einstimmig und mit Applaus. 

  

 
3. Jahresbericht 2013 der Präsidentin 
 

Wir haben im Lauf des vergangenen Jahres unsere Website neu gestaltet. 
Für die Vorbereitung der 1.-August-Feier im Festzelt bei der Alten Öli waren mehrere 
Sitzungen nötig. Die Feier mit den Ansprachen von Bundespräsident Ueli Maurer und von 
Stadtpräsident Erich Fehr, untermalt durch Einlagen der Buschanger Örgeler, verlief 
ausgezeichnet und bei bestem Sommerwetter. Es war ein toller Anlass! 
An der September-Vorstandsitzung wurde ein 7-seitiges Strategiepapier zur Zukunft über den 
Leist beschlossen und verabschiedet. 
Als erste Massnahme wurde eine Werbebroschüre geschaffen und gedruckt. 
Nachdem im November bei der Bushaltestelle Schlösslifeld endlich der lang gewünschte 
Unterstand erstellt wurde, überraschten dort an einem frühen Morgen einige 
Vorstandsmitglieder die wartenden Buspassagiere mit einem feinen Lebkuchen und gaben 
die neue Werbebroschüre ab. 
Als weitere Aktivitäten nennt die Präsidentin die Agenda 2014 mit den Veranstaltungen im 
Quartier, die Teilnahme an verschiedenen Anlässen, wie z.B. die Ehrung der Turner nach dem 
Eidg. Turnfest Biel und die Feier zum 60-jährigen Jubiläum der Bööggenzunft. 
Am 10. Juli wurde das Schweizerkreuz auf dem Bözingenberg aufgerichtet und am 28. 
August wieder demontiert, herzlichen Dank allen Helfern sowie Peter Schlosser von der 
Firma A. Schlosser AG und Karin Sutter vom Restaurant Bözingenberg. 
Die Präsidentin dankt ebenfalls den Initianten für den Weihnachtsbaum bei der 
Schüssbrücke. 
Am Sunntigs-Träff präsentierte sich der Leist mit dem Verkauf der traditionellen Fischfilets. 
Dazu besten Dank an Peter Hofer und Claus Hysek für die Unterstützung. 
Im Jahr 2013 hat der Leistvorstand an insgesamt 7 Sitzungen die laufenden Geschäfte 
behandelt. 
 
Der Vizepräsident, Manfred Leuenberger, dankt der Präsidentin für den Jahresbericht und 
stellt diesen zur Diskussion. Die Anwesenden scheinen damit einverstanden zu sein, denn 
niemand verlangt das Wort. Bei der anschliessenden Abstimmung wird der Jahresbericht 
einstimmig und mit Dank an die Präsidentin angenommen. 
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4. Jahresrechnung 2013, Revisorenbericht, Budget 2014 
 
Mit Freude stellt der Kassier, Heinrich Huber, die Jahresrechnung 2013 vor, die mit 
Einnahmen von Fr. 6'282.25 und Ausgaben von Fr. 4'893.70 einen Einnahmen-Überschuss 
von Fr. 1'388.55 ergibt. Damit steigt das Vereinsvermögen auf Fr. 23'444.90. Dank 
PowerPoint-Präsentation sind die einzelnen Posten der Jahresrechnung auf der Leinwand 
sichtbar. Nachdem niemand aus der Versammlung eine Frage hat, wird von Manfred Rufener 
der Revisorenbericht verlesen. 
Bei der anschliessenden Abstimmung genehmigen die Anwesenden die Rechnung 2013 und 
den Revisorenbericht mit Applaus und erteilen damit dem Vorstand Décharge. Die Präsidentin 
dankt dem Kassier und den beiden Revisoren Manfred Rufener und Ueli Hofstetter für ihre 
Arbeit. 
 
Infolge von geplanten Arbeiten am Schweizerkreuz auf dem Bözingenberg und höherer 
Werbeausgaben ergibt das Budget 2014 einen Ausgabenüberschuss von Fr. 2'290.--. 
 
5. Jahresprogramm 2014 
 
Der erste Newsletter wurde zusammen mit der Agenda schon im Januar an alle Mitglieder 
verschickt. Seit Februar „schmückt“ unser neuer Slogan „bewegt – verbindet!“ unsere Briefe 
und Drucksachen. Am 22. März präsentierten wir uns an einem Werbestand vor der Migros 
an der Schlösslistrasse. Nach der heutigen GV suchen wir den Kontakt mit den anderen 
Bieler Leisten zwecks engerer Zusammenarbeit. Unsere aktualisierte Werbebroschüre wird 
zusammen mit dem zweiten Newsletter im Mai an alle Mitglieder verschickt. Im Herbst folgt 
der dritte Newsletter. Der Sunntigs-Träff ist am 30.11.2014. Während des ganzen Jahres läuft 
die Aktion „Mitglieder werben Mitglieder“, womit sich unsere Mitglieder ein Jahr Gratis-
Mitgliedschaft verdienen können. 

  

 
6. Festlegung des Mitgliederbeitrages für 2015 
 
Der Antrag des Vorstandes, den Mitgliederbeitrag für das Jahr 2015 unverändert bei 
Fr. 20.-  für Einzelpersonen, 
Fr. 30.-  für Paare und 
Fr. 50.-  für Firmen 
zu belassen, wird einstimmig angenommen. 

  

 
7. Wahlen 
 
Nach 8 Jahren im Amt als Präsidentin des Quartierleists Bözingen gibt Lis Keller ihr Amt ab 
und dankt den Vorstandsmitgliedern für ihre grosse Hilfe. Auf Wunsch des Vorstandes bleibt 
sie weiterhin im Vorstand als Beisitzerin. Von den übrigen Vorstandsmitgliedern hat niemand 
die Demission eingereicht.  
Der Vorstand schlägt als neuen Präsidenten den bisherigen Vizepräsidenten, Manfred 
Leuenberger, vor, der von der Versammlung einstimmig gewählt wird. Manfred Leuenberger 
dankt den Mitgliedern für das Vertrauen und dankt im Voraus dafür, dass alle mithelfen und 
am „selben Strick“ ziehen, um den Leist auf Kurs zu halten. 
Die folgenden Vorstandsmitglieder werden gesamthaft für eine weitere Amtsdauer von zwei 
Jahren wiedergewählt: 
Roland Haldimann (Sekretär), Béatrice Bürki, Annemarie Graf, Lis Keller, Irene Pauli (alle als 
Beisitzerinnen). 
Eveline Haldimann wird Kassierin. Heinrich Huber wird Webmaster.  
Das Amt des Vizepräsidenten bleibt vorläufig vakant. 

  

 
8. Anträge 
 
Es liegen keine Anträge vor. 
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9. Aktuelle Informationen 
 
Manfred Leuenberger informiert über unsere neue Strategie, um unseren Bekanntheitsgrad 
zu erhöhen und neue Mitglieder zu gewinnen.   
Unser neuer Slogan „bewegt – verbindet!“ soll in kompakter Form eine Aussage über unsere 
Ziele und Werte vermitteln und gleichzeitig die Bevölkerung, speziell die Leistmitglieder, 
miteinander verbinden. 
Alle GV-Teilnehmer/innen werden aufgefordert, ein neues Mitglied anzuwerben und erhalten 
zu diesem Zweck eine spezielle vorgedruckte Postkarte. Als „Belohnung“ wird dem 
werbenden Mitglied ein Jahresbeitrag erlassen. 
Der neue Newsletter soll in loser Folge erscheinen und unsere Mitglieder über Neuigkeiten im 
Quartier oder die Mitglieder nach ihrer Meinung zu fragen. 
Die farbige Broschüre über unseren Leist dient der Mitgliederwerbung und der Erhöhung 
unseres Bekanntheitsgrades. Im Mai wird eine revidierte Ausgabe davon erscheinen mit dem 
Vorstand in den neuen Funktionen nach den Wahlen. 
 
Lis Keller informiert über die Untersuchungen an den vier Masten des Kreuzes auf dem 
Bözingenberg. Damit der Vorstand über das weitere Vorgehen entscheiden kann, muss der 
beauftragte Ingenieur noch zusätzliche Angaben über den Zustand der Stahlmasten liefern. 
Wir haben noch keine Schätzungen  über die eventuell anfallenden Kosten. Herr Badertscher 
schlägt vor, bei der Burgergemeinde Bözingen und dem Rest. Bözingenberg vorstellig zu 
werden für eine Kostenbeteiligung. Dieses Jahr wird das Kreuz am 9. Juli 2014 aufgebaut 
und am 20. August 2014 wieder abgebaut. 
 
Heinrich Huber informiert über den Mitgliederbestand im Jahr 2013. Einem Eintritt stehen 6 
Austritte und 5 Todesfälle gegenüber, sodass der Mitgliederbestand per 31.12.2013 auf 275 
Mitglieder gesunken ist. Es sind 108 Einzelmitglieder, 140 Familienmitglieder, 15 Firmen, 10 
Vereine und 2 Freimitglieder. 
 
Weiter informiert die Präsidentin, dass der Leist in Zukunft die Drucksachen auch in 
französischer Sprache herausgeben will, zu diesem Zweck aber noch die richtige Person 
suchen muss, um für uns die Übersetzungen zu machen. 
 
Ferner teilt die Präsidentin mit, dass die Generalversammlung 2015 am 25. März 2015 
stattfinden wird. Der Ort wird mit der Einladung mitgeteilt werden. 

  

 
10. Verschiedenes 
 
Herr Dario Gauch informiert über die Zirkusschule tocati, die seit Februar 2014 Mieter und 
Verwalter des Hirschensaals ist. Die Zirkusschule ist mit diesem Saal sehr zufrieden. Um der 
Stadt die Miete bezahlen zu können ist sie darauf angewiesen, den Saal an den 
Wochenenden weitervermieten zu können. Vereine und Private sind willkommen. Der 
Mietpreis ist günstiger, als vorher, auch wenn es keinen Vereinsrabatt mehr gibt. (Siehe auch 
unter www.tocati.ch oder www.lekreuz.ch). Am 17. Mai findet im Hirschensaal eine offizielle 
Eröffnungsfeier statt mit Eröffnungsgala. Details dazu werden an der Eingangstür des 
Hirschensaals angeschlagen sein. 
 
Über die lang fällige Instandstellung des Fussweges vom Rest. Zollhaus zum Rest. 
Schützenhaus informiert Hanspeter Habegger: Nachdem nun im zweiten Anlauf das Budget 
2014 der Stadt Biel angenommen wurde, wird die Liegenschaftsverwaltung der Stadt Biel den 
Auftrag für diese Arbeiten erteilen können. 
 
Hanspeter Habegger teilt auch mit, dass am Samstag, 5. Juli 2014, im Tierpark Bözingen ein 
Fest stattfinden wird zur Eröffnung der neuen Volière. 
 
 
 

  

http://www.tocati.ch/
http://www.lekreuz.ch/
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Urs Graf spricht den brachliegenden Kiesplatz zwischen der Schüss und dem ehemaligen 
„Wilden Mann“ an. Die Stadt sollte diesen Kiesplatz schon längstens als gebührenpflichtigen 
Autoparkplatz zugänglich machen. Gemäss Martin Rüfenacht (Taubenlochgesellschaft) wird 
dies offenbar erst im Sommer 2014 geschehen. Auch den ursprünglich geplanten 
Fussgängersteg über die Schüss sollte die Stadt nun endlich in die Tat umsetzen. 
 
Hansruedi Zehnder, Jodlerklub, bedauert, dass es zu spät war, um das Datum des 
Heimatabends in die gedruckte Agenda aufzunehmen. Der Jodler-Heimatabend findet nun am 
Samstag, 4. Oktober 2014, im Hirschensaal statt. 
 

 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - 

  

 
Da nun niemand mehr das Wort verlangt, schliesst Lis Keller um 21:10 Uhr ihre letzte 
Generalversammlung als Präsidentin. Sie dankt den Anwesenden für die Unterstützung 
während ihrer Präsidialzeit, für das Interesse am Quartierleist und für das Erscheinen an der 
Generalversammlung und lädt zum reichhaltigen Apéro ein, der freundlicherweise durch die 
Leitung der „Holzfachschule“  sorgfältig vorbereitet wurde. 

  

 
Manfred Leuenberger dankt der scheidenden Präsidentin, Lis Keller, für Ihren grossen 
Einsatz zugunsten des Quartierleists und überreicht ihr einen blühenden Hortensienstock. 
Heinrich Huber erhält für seine gewissenhafte Arbeit als Kassier zwei Flaschen seines 
geliebten Rosé-Weins. 
 

  

 
 
 
 
Der Protokollführer: 
Roland Haldimann 
Biel, 7.4.2014 
 
 
 
 
 
 

  

 


